

Zeitschrift: Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie

Herausgeber: Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel

Band: 4 (1963)

Heft: 1

Rubrik: Gesellschaftsnachrichten = Nouvelles de la société

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



GESELLSCHAFTSNACHRICHTEN

NOUVELLES DE LA SOCIÉTÉ

WINTERPROGRAMM 1962/1963

1962

Samstag, 27. Oktober: Exkursion: Hüningen, von der Vauban-Festung zum Industrieort

Freitag, 9. November: Dr. W. Kuhn, Bern: Marokko — Land am Rande des Kontinents

Freitag, 16. November: Prof. Dr. F. Bartz, Freiburg i. Br.: Landschaft, Wirtschaft und Volkstum in Ceylon

Freitag, 30. November: Prof. Dr. H. Trimborn, Bonn: Indianischer Städtebau in voreuropäischer Zeit

Freitag, 14. Dezember: Dr. R. Martin, Luzern: Durch den östlichen Kongo (Katanga, Kiwu und Ruanda-Urundi)

Die Vorträge finden im Kollegiengebäude unserer Universität statt.

1963

Freitag, 11. Januar: Jahresversammlung. Dr. W. Nigg, Zürich: Finnland — Wälder, Seen und ein mutiges Volk

Freitag, 25. Januar: Dr. E. Ernst, Basel: Mitgestaltung des Landschaftsbildes durch Termiten

Freitag, 8. Februar: Dr. habil. K. Helbig, Hamburg: Von Mexiko bis Honduras

Freitag, 22. Februar: Prof. Dr. G. Grosjean, Bern: Die geographische und topografische Lage der Stadt in der Landschaft

Freitag, 8. März: Prof. Dr. G. Koch, Berlin: Ethnographische Untersuchungen auf den Ellice-Inseln (West-Polynesien)

Samstag, 16. März: Exkursion in den Tafeljura. Leitung: Prof. Dr. H. Annaheim

Fortsetzung der Buchbesprechungen

Füssli Verlag, Zürich 1961. 200 S., 10 Farbtafeln. Hln. Fr. 24.—.

Vor 20 Jahren gab erstmals die Deutsche Gesellschaft für Kartographie ein «Jahrbuch der Kartographie» heraus, dessen Fortführung nach Band 2 durch die Kriegsergebnisse unterbrochen wurde. Die Gründung einer Internationalen Gesellschaft für Kartographie (1958) und die Initiative ihres Präsidenten, Prof. Imhofs, liessen ein den Vorfahren ebenbürtiges neues Jahrbuch erstehen. In zwölf Aufsätzen bekannter Kartographen werden einem weltumfassenden Leserkreis die vielschichtigen Probleme moderner Kartographie nähergebracht. Die Abhandlungen sind in deutscher, französischer oder englischer Sprache, mit Zusammenfassungen in den ergänzenden Sprachen, abgefasst. Wir erwähnen von den Arbeiten:

Thrower (USA): Kartenverfilmung zur Darstellung der ständigen geographischen Veränderungen; Imhof (Schweiz): Probleme der Isolinienkarten, Reliefdarstellung auf Karten kleiner Maßstäbe; Krallert (Österreich): Probleme der Völker- und Sprachenkarten; Raisz (USA): Eine neue Bodenformenkarte von Mexiko; Stump (Schweiz): Entwicklung und heutiger Stand der kartographischen Reproduktionstechnik; Castiglioni (Italien): Neuere Kartenwerke des Italienischen Touring-Clubs. Wir wünschen dieser für Fachleute hochbedeutsamen und auch für Geographen interessanten Publikation einen solchen Erfolg, dass ihre Weiterführung auf lange Zeit gesichert bleibe und werden den Lesern im nächsten Heft auch schon Band 2 (1962) vorstellen können.

F. Grenacher